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外濠公園総合グランドが
リニューアル！

　平成２７年の千代田区議会において
「外濠公園総合グランドの人工芝化､多
目的化」を提案させて頂き苦節８年、つい
に令和５年4月より運用開始となります。
　一部の反対する議員には手を焼きまし
たが、多くの区議会議員や区職員のご尽
力に感謝致します。水はけが悪く、デコボ
コで雑草が生い茂り、年間150日も使用で
きなかった酷いグランドが、年間を通じて
多目的に利用できる、環境に配慮された
素晴らしいグランドに生まれ変わりました！

区議会の役割と課題
　統一地方選挙が目前となってきまし
た。そこで今回は千代田区議会議員を
3期10年務めた自らの経験を基に、区議
会議員についてお話したいと思います。 
　ご存知の通り、地方自治体は首長（区
長）と議員をそれぞれ住民が直接選挙で
選ぶ二元代表制です。議会が立法機関、
首長（区長）が執行機関と地方自治法に
明確に位置付けられています。そのなか
で区議会は「予算の決定」や「条例の制
定」「議案の審議」など政策決定に関する
権限を持っています。区民の代表として
地域の課題に対する「解決策の提言」や
「区民との対話」「情報発信」更には「行
政の監督･評価」等の役割も求められて
います。
　一方、区議会の課題としては、予算案
や条例案などの政策は、殆どが執行機関
から提案されており、議会は立法機関と
して機能していないのが現状です。もち
ろん、区議会でも真摯に議案の審議を
行っていますし、特に最大会派であった
私達は、日頃から執行機関との議論を通
じ、修正案を提示するなどの活動も行っ
ていました。しかし、区民の皆様には見え
づらく、執行機関の追認機関に甘んじて
いるとの指摘も謙虚に受け止めなくて
はなりません。また、10年間の議員活動
を通じて、もっとも痛切に感じる事は、議
員同士の議論の場があまりに少ない事
です。議案の殆どが執行機関から提案さ
れるので、議員が質問し区職員が答弁す
る構図となる為です。議員が議案を活発
に提出できる様になれば、結果的に議員
同士の議論も増えると思われます。

区議会ウォッチ（予算特別委員会）
　予算特別委員会は議員全員で構成
され、樋口区長や坂田副区長をはじめ
全ての部課長が出席する大きな委員
会であり、2週間にわたり集中審議が
行われます。予算案の審議と議決は、
区議会にとって最も重要な政策形成
のプロセスであり、予算特別委員会は 
大変重要な委員会と言えます。
　この委員会の主催者である委員長
は、３期目の永田壮一議員（自民党幹
事長）が務めています。DXやスマート
シティの推進、区民生活や健康維持の
支援など、令和5年度の各会計予算に
ついて、しっかりと審議して行きたい
と抱負を語られていました。

世界の街歩き

台北（中華民国）
人口　２６５万人
面積　２７２k㎡

　新型コロナ対策の規制緩和により海外
渡航が出来るようになりました。そこで、再
開後初めての海外都市として、今回が3回
目となる台北市を訪問して参りました。台
北市都市圏は、産業クラスターの集積、科
学技術分野の人材育成などにより、IT産

業の知的集約に成功していることで有名
であり、都市戦略研究所が発表している

「世界の都市総合力ランキング2022」で
は世界第36位と評価されています。
　また、歴史豊かな台北市には、日本統治
時代の建築が数多く残されています。総
統府や国立台湾博物館などの大規模建
築から、日本風の家屋が建ち並ぶ青田街
や先日オープンした刑務所官舎をリノベー
ションした榕錦時光生活園区まで、日本人
にとっては懐かしく居心地が良い空間が、
市内至る所で保存・活用されています。

　世界で最も親日的と言われている台
湾の人々。今回も台北の皆様には本当に
親切にしていただき、穏やかに過ごすこ
とができました。
　一方、残念ながら台湾有事を巡っては
緊張が高まっています。台湾は与那国島
の僅か110kmの近さに位置しており、日
本にとっても対岸の火事では済まされま
せん。普段から日米台が情報を共有でき
る体制を構築し、東アジアの平和に貢献
しなければならないと改めて感じました。

区議会議員に
求められるものとは？
　私は以前より、地方分権の時代を迎え
これからの区議会議員には「高度な知識
と見識、政策立案能力や問題解決能力」
が必要と訴えてきました。そして、その政
策は総花的ではなく専門的な具体策が
必要です。各議員がそれぞれ専門的な分
野でプロフェッショナル化する事により、
より活発で専門的な議論ができると思い
ます。私はその為に明治大学公共政策大
学院に通い、修了後も客員研究員や研究
室OBとして継続して学んで参りました。 
　また、意思決定プロセスをより効率良
く透明性を高くする為には、政党化が必
要です。千代田区議会では殆どの議員が
政党に所属しています。政党政治は、議
会での意思決定や議決に於いてその立
場が明確となります。議論の方向性が明
らかになる事により、議会運営の円滑化
も図れます。また各政党の立場が明確と
なるため、区民の皆様にも分かりやすく、
更には政治的多様性を促進することも出
来ると思います。以上のように、地方議会
における政党政治は、議会の効率性、有
権者への情報提供、政治的多様性などの
点で重要な役割を果たすと言えます。

具体的にはどうやって選ぶの？
　松田馨氏は著書「残念な政治家を選ば
ない技術」のなかで「自分の代弁者として
ふさわしい人物がそこに含まれているか
どうか」、出来れば「その議会の構成に何
が足りないか」までを考えたいと指摘さ
れています。
自分の代弁者と成り得るかを判断する場
合、私はまず初めに「候補者のプロフィー
ル」をしっかり読んで頂きたいと思いま
す。どこの大学や専門学校で何を学んだ
のか、どの様な仕事を通じてキャリアを
積んできたのか、また、仕事以外の活動
や趣味なども意外と参考になると思いま
す。次に、どの様な実績を残したか、どの
様な政策を掲げているのかも重視して欲
しいと思います。そして最後に、過去の問
題発言や問題行動などはないのかも確
認が必要です。議員には高い倫理観と道
徳性が求められています。政務活動費の
不正使用や、議会の秩序を乱す行動や発
言を繰り返していては、区民の信頼を得
ることは出来ないのではないでしょうか。
　先にも述べましたが、地方議会でも政
党政治は重要な役割を持っています。政
党はそれぞれ独自の政治的理念や主張
を持っており、有権者が政治的選択を行
う際の情報提供の役割を果たしていま
す。言い換えれば無所属の候補者は、政
治的主張を明確に提示できていないとも
言えます。

　以上、統一地方選挙はもうすぐとなり
ました。私自身の経験からお話しさせて
頂きました。少しでも参考になれたなら
幸いです。いずれにせよ、まずは選挙に
行ってみましょう！

①「千代田のまちづくり」に全力で取り組みます。
② 皆様からの「ご相談」に迅速にご対応します。
③ 活動レポート「FORWARD」を定期的に発行します。
④「タウンミーティング」を定期的に開催します。
⑤ 国､東京都､千代田区をしっかりと「繋いで」参ります。

内田直之 5つのお約束

永田壮一委員長

内田直之が、「考えたこと」「感じたこと」「学んだこと」「行動したこと」を皆様にお伝えする紙上ブログです
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ぶ
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清水祥彦
神田神社宮司
×

内田直之
まちづくりに関わる著名な方々と、内田直
之との対談を連載でご紹介します。第４回
目のゲストは、神田神社の清水祥彦宮司
にご登場いただきます。

対
談
企
画
シ
リ
ー
ズ
４

新しい文化とのコラボレーションにも
積極的に取り組まれていますね

少しでも社会に貢献できる神社の
体制を構築したいと考えています

「英彦山神宮」
主祭神は天忍穂耳尊（あめのお
しほみみのみこと）。英彦山は古
来より神の山として信仰されてい
た霊山で、中世以降、修験道の道
場として栄えました。北岳・中岳・
南岳の3峰で構成され、絶景の登
山コースとなっています。

「宇佐神宮」
大分県宇佐市にある、緑豊かで
自然に囲まれた美しい神社です。
主祭神は八幡大神（はちまんお
おかみ）、比売大神（ひめおおか
み）、神功皇后（じんぐうこうごう）
であり、725年に創設されました。
全国に約４万社あまりある八幡宮
の総本社として、石清水八幡宮、筥崎宮と共に日本三大八幡宮のひとつ
とされています。八幡造といわれる上宮本殿３棟や宝物館にある孔雀文
磬は国宝に指定されています。二礼四拍手一礼を作法としていますの
でご注意下さい。

「赤間神宮」
下関市にある、壇ノ浦の戦いにお
いて入水し崩御された安徳天皇を
お祀りしている神社です。かつて
は阿弥陀寺と呼ばれ、耳なし芳一
の舞台としても有名です。竜宮城
を彷彿させる赤と白の美しい水天
門が関門海峡を望んでいます。

全国神宮24社めぐり
全国には８万を超える神社がありますが、その中でも格式の高いお社に
与えられるのが「神宮」です。全国に24社あり、皇室の祖神をお祀りして
いるのが6社、歴代天皇をお祀りしているのが12社、皇室に所縁の深い
祭神をお祀りしているのが6社あります。最近参拝できた全国の「神宮」
をご紹介したいと思います。

内田直之（うちだ なおゆき）
1964年、熊本市生まれ B型。
国立有明高専建築学科を卒業後、トステ
ム株式会社（現LIXIL）に入社。事業企画
室長や商品企画室長、多くの開発プロ
ジェクト責任者に就任。2011年より千代
田区議会議員を3期10年勤め、議会運営
委員長や予算特別委員長、会派では幹事
長、政調会長を歴任。2021年東京都議会
議員選挙に立候補するも次点にて惜敗。
一級建築士。
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●学歴
国立有明高専建築学科 卒業
明治大学公共政策大学院 修了

●職歴
トステム株式会社（現LIXIL）25年間勤務 
U&D・パートナーズ一級建築士事務所 代表

●所属団体
一般社団法人 千代田区サッカー協会 会長    
千代田区ラグビーフットボール協会 副会長
千代田区軟式野球連盟 顧問 
千代田区相撲連盟 顧問
千代田区ゲートボール協会 顧問
明治大学 校友会千代田区地域支部 副支部長
社会保険労務士会 千代田統括支部 顧問 
公益財団法人 京葉鈴木記念財団 顧問
自民党東京都支部連合会 都政対策副委員長 
一般社団法人 東京建築士会

タウンミーティング2022
千代田区内4ヶ所にてタウンミーティン
グを開催しました。厳しい質問も多く、
大変勉強になりました。

パブリックビューイング
ワールドカップカタール大会の「日本vs
コスタリカ戦」のPVを神田スクエアに
て開催しました。

岸田文雄総理大臣
義父 内田 茂 の葬儀にご参列下さいま
した御礼に、首相官邸を訪問いたしま
した。

クリスマスフォレスト
「クリスマスフォレストin芝公園」のオー
プニングセレモニーに参加しました。

内田直之ゴルフコンペ
３年ぶり１４回目となる「FORWARD杯」
を快晴の宍戸ヒルズCCにて開催しま
した。

清水祥彦 神田神社宮司
昭和35年6月生まれ、國學院大学卒業。鶴
岡八幡宮を経て神田神社に奉職。平成28
年、東京都神社庁副庁長就任。令和元年5
月、神田神社宮司就任。趣味は読書。
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